

# Alternativas para la adopción de políticas centradas en el acceso a medicamentos

## *Alternatives for adopting policies centered on access to medicines*

Federico Tobar<sup>1</sup>, Ignacio Drake<sup>2</sup> y Evangelina Martich<sup>3</sup>

<sup>1</sup>*Universidad de Buenos Aires (UBA), Buenos Aires (Argentina);*

<sup>2</sup>*Ministerio de Salud de la Nación, Buenos Aires (Argentina);*

<sup>3</sup>*Escola Nacional De Saúde Pública (ENSP, FIOCRUZ), Río de Janeiro, (Brasil).*

### Resumen

América Latina está incorporando regulaciones que incidan en el costo y el gasto en medicamentos. Sus objetivos centrales son cuatro: i) garantizar la competitividad en el mercado, ii) asegurar precios asequibles a los consumidores individuales (canal comercial), iii) contener el gasto público en medicamentos (canal institucional) y iv) garantizar la eficiencia del gasto en medicamentos. La experiencia de América Latina difiere de la de los países de regiones desarrolladas. En estas últimas los países tienden a converger en sus políticas, tanto en la promoción de medicamentos

genéricos y estrategias de control de precios, como en las medidas de racionalización y contención del gasto farmacéutico. En contraste, en América Latina ciertas debilidades institucionales impiden la consolidación y aplicación de una política regulatoria efectiva. El presente trabajo revisa la experiencia acumulada en la adopción de regulaciones económicas dirigidas a reducir el gasto y mejorar el acceso a los medicamentos, postula lecciones aprendidas a nivel internacional y ofrece recomendaciones para los países de América Latina. Su propósito es aportar elementos clave para los decisores de política y las autoridades de los países in-

teresados en llevar adelante la regulación económica de medicamentos.

Artículo completo:

[http://new.paho.org/journal/index.php?option=com\\_docman&task=doc\\_download&gid=531&Itemid=](http://new.paho.org/journal/index.php?option=com_docman&task=doc_download&gid=531&Itemid=)



RevistaeSalud.com es una publicación electrónica que intenta promover el uso de TICs (Tecnologías de la Información y las Comunicaciones) con el propósito de mejorar o mantener la salud de las personas, sin importar quiénes sean o dónde estén.

Edita: FESALUD – Fundación para la eSalud  
Correo-e: [cperez@fesalud.org](mailto:cperez@fesalud.org)  
ISSN 1698-7969



Los textos publicados en esta revista, a menos que se indique lo contrario, están sujetos a una licencia de Reconocimiento-NoComercial-SinObraDerivada 2.5 de Creative Commons. Pueden copiarse, distribuirse y comunicarse públicamente, siempre que se citen el autor y la revista digital donde se publican, RevistaeSalud.com. No se permite su uso comercial ni la generación de obras derivadas. Puede consultarse la licencia completa en: <http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/2.5/deed.es>